

Amigos Fieles

Un Estudio Sobre La Fidelidad En Las Amistades



En la sociedad de hoy, la palabra “amigo” a menudo se usa como verbo (en inglés). Facebook nos ha enseñado eso, ¿verdad?. A veces decimos “¿puedes ser mi amigo?” o “tres personas me hicieron su amigo esta semana.” Quizá sería bueno usar la palabra “amigo” como verbo en nuestra vida no virtual.

¿Qué, entonces, significa ser verdaderamente amigo de alguien? ¿Y cómo podemos hacer que esas amistades duren más que las amistades en Facebook que a veces surgen de la nada y pronto quedan escondidas. Necesitamos construir amistades que permanecerán no solamente para un minuto en Facebook, sino por toda una vida. Veamos en las Escrituras unos ejemplos de amigos que fueron fieles el uno al otro.

MOISES Y AARON

Haga “click” en el perfil de Moisés para ver cómo él y Aarón nos mostraron un buen ejemplo de una camaradería con su amistad.

Lea: Exodo 4:10-16. ¿Qué reclamó Moisés como su debilidad?

¿A quién usó Dios para satisfacer esa necesidad?

¿Se ha sentido usted inadecuado cuando le pidieron que diera una charla? Tal vez era un devocional para el grupo de mujeres. O tal vez era una clase de escuela dominical con un grupo de niños enérgicos de ocho años. O posiblemente era la oportunidad de compartir su fe en una conversación espontáneo con una amiga mientras tomaban café. ¿Recuerda cómo se sentía? Quizá no sabía qué palabras usar, o cómo organizar su pensamientos para expresar lo que su corazón sentía.

Describe una vez cuando te sentías inadecuada al hablar, sea frente a un grupo, o frente a un individuo.

Ve Éxodo 4:10-11. Dios le dio un recuerdo maravilloso a Moisés. Le dijo, “Quién hizo la boca del hombre? ¿O quién hizo al mudo, al sordo, al que ve, o al ciego.? No fui yo, Jehová.”

Llena el espacio sobre lo que Dios le dice a Moisés en el versículo 12. “Ahora pues, ve, y yo estaré con tu _____, y te enseñaré lo que hayas de hablar.”

Dios ha usado amigos frecuentemente para darme las palabras que yo necesitaba para hablar cuando yo estaba insegura, o como Moisés expresó “no elocuente.” Mientras que los comentarios de amigos en Facebook ofrecen mucha ayuda, Dios también ha usado mis amigos de la vida real durante los años para hacer aquella “boca.” Muchas veces he hallado sabiduría al hablar con un amigo, como mi colega misionera en España, Lea Edgmon. Una y otra vez la sabiduría de Lea me ha ayu-

dado a pensar bien sobre situaciones y ganar percepción respecto a lo que debía decir. Dios la usó para llenar mi boca con las palabras que yo necesitaba compartir. Ella ha sido mi Aarón, tomando control en mi debilidad y mostrando la camaradería de una amiga.

¿Puedes pensar en una amiga (o amigas) que te han apoyado cuando te sentías inadecuada? Pasa un tiempo dando gracias a Dios por ellas, y luego toma un momento para enviarles una nota, un correo electrónico o mensaje por Facebook, para dejarles saber cuánto les aprecias.

DAVID Y JONATÁN

¿Cómo sería si pudiéramos tener amistad con David ó Jonatán? En I Samuel 18:3-4 vemos que ellos moldearon una amistad raras veces vista en la sociedad de hoy. Lee estos versículos, prestando atención cuidadosa a la amistad sacrificial de David y Jonatán.

Cuando alguien ama a otro como su propia alma, hay un compromiso de hacer lo mejor para esa persona, de cuidarle. Pensando en ella, o ellas, antes de pensar en sí mismo. En el mundo de Facebook, hay intento de hacernos parecer bien. ¿Qué puedo poner que recibirá más “likes?” Pocas veces pensamos en otra persona. Pero Jonatán desafía el mundo frenético de Facebook al hacerse amigo de una persona, que por sus circunstancias, parece una persona improbable.

El versículo 4 nos da un vistazo más cerca de cómo Jonatán amaba a David. ¿Qué cosas le dió a David?

- 1.
- 2.
- 3.
- 4.
- 5.

Veamos nuevamente el quinto objeto...su talabarte. Como mujeres, generalmente no regalamos nuestra faja, porque Spanx es algo importante para nosotras. La necesitamos para asegurarnos que lucimos bien en nuestra ropa. En el tiempo de Jonatán y David, su talabarte probablemente no era nada como nuestro Spanx de hoy, pero aún así, era importante. Y Jonatán compartió su talabarte con David. ¿Qué regalo!

Mientras que este regalo era sólo un símbolo pequeño de su amistad, podemos leer el resto de la historia en los libros de Samuel para ver cómo se forjaba a niveles más profundos, aún en medio de tiempos problemáticos.

¿Tienes una amiga que te ama sacrificialmente? Si es así, describe esa amistad.

¿Amas a alguien sacrificialmente como Jonatán amaba a David?

Había muchas cosas que podían haber impedido una amistad entre Jonatán y David. Jonatán era un príncipe. David era pastor de ovejas. Jonatán probablemente tenía alrededor de 50 años, mientras que David estaba en sus 20. Pero el vínculo era su amor para con Dios, y su fe en Él. Se mantuvieron fieles el uno al otro, a pesar de los muchos obstáculos que los pudieran haber separado.

JESÚS Y NOSOTROS

“Ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro” (Romanos 8:39).

Este versículo probablemente es uno muy conocido, pero toma unos momentos para leerlo en voz alta. Piensa en cada frase. Léelo de nuevo. Deja que cada palabra invada tu alma. Nada podrá separarnos del amor de Dios en Cristo Jesús. Nada. No hay ningún lugar donde podamos ir que Él no estará con nosotros. Ni aún en los lugares más oscuros de nuestra propia mente donde a veces nos permitimos caer. Aún allí, Él es nuestro Amigo.

Escribe este versículo, usando tus propios temores para las primeras líneas. Podría leerse algo así:

“Ni la enfermedad de mi hijo, ni bancarrota, ni una diagnosis alarmante de cáncer podrá separarnos del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro.”

“Ni _____, ni _____, ni _____, podrá separarnos del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro.”

Escribe Juan 15:13

¿Qué te dice a tí este versículo?

Nuestro ejemplo más grande de amistad es Jesucristo. Nos amó a nosotros (sus amigos) que dió su vida por nosotros. ¿Cuántos de nosotros podemos decir eso de nuestras amistades terrenales? ¿Cuántos de nosotros estamos dispuestos a rendir nuestra comodidad, nuestro tiempo libre, nuestros deseos, nuestros recursos...por un amigo con una necesidad?

Piensa en una amiga en tu vida que podría usar tu ayuda ahora mismo. Pasa un tiempo en oración pidiéndole a Dios que te muestre cómo le puedes ayudar de una manera significativa. Y dale seguimiento a este deseo dentro de la próxima semana. “Nadie tiene mayor amor que este, que uno ponga su vida por sus amigos.” (Juan 15:13) ¿Qué estás dispuesta a poner por una amiga esta semana?

CINCO MANERAS DE TENER AMISTADES FIELES:

1. Camina con tus amistades en tiempos buenos y malos.

Cuando yo estaba en mis años 20, Tim y yo vivíamos en Nashville, Tennessee, y alquilamos un apartamento dúplex de Bert y Dianne Tippett. Nosotros estábamos recién casados. Ellos eran abuelos. Muchas mañanas la Sra. Tippett y yo caminamos juntos. Las dos teníamos horarios ocupados; así es que tenía que ser MUY temprano. Salimos a pesar de las temperaturas frías y las calles oscuras para poder hacer nuestro ejercicio. Encontré que el dicho breve era verdadero... "Caminando con un amigo en la oscuridad es mejor que caminar sólo en la luz." La Sra. Tippett no era solamente una buena compañera en nuestras caminatas mañaneras, sino también una amiga que era fiel para escuchar, dar consejo y ser mentora a mí, una esposa joven en los primeros días de mi matrimonio y ministerio. Dos señoras. Dos generaciones distintas. Una amistad que me ha impactado profundamente durante los años.

2. Usa el botón "like" todas las veces que sea posible.

¡Anima! ¡Anima! ¡Anima! Nuestras palabras de afirmación pueden cambiar vidas. Un pequeño "Te quiero," o "te aprecio" va muy lejos.

3. Toma el tiempo necesario para construir relaciones profundas, aunque sea un sacrificio

Jonatán amaba a David, aún con el conocimiento que David le reemplazaría como el próximo rey de Israel. Tragando su propio orgullo y ambiciones, le amaba a David con amor sacrificial.

4. Cuando tus "memorias" (recuerdos) se manifiestan de los años pasados, toma el tiempo de examinarlas.

¿No te gusta ver fotos de hace tres, cuatro o cinco años aparecer en tu página de Facebook? Te recuerda de aquella comida maravillosa en Navidad, o cuánto han cambiado tus hijos o nietos, o aún una foto de tí y una amiga especial. Estos recuerdos son parte de lo que hace nuestras amistades tan especiales. Todos necesitamos tomar el tiempo de mirar atrás a la bondad de Dios hacia a nosotros durante los años, y ser agradecidos por los amigos que Él nos ha dado.

5. No dejes que el "urgente," interfiera con lo "importante."

Si tienes Facebook messenger (mensajero), es probable que recibes noticias en tu celular cuando alguien te envía un mensaje. Es una tentación tomar el teléfono cada vez que sueña, pero a veces estamos físicamente con amigos que necesitan que nos mantengamos enfocados en ellos. Deja que la gente "importante" que está frente a nosotros tome precedencia sobre las cosas que pueden esperar.

La próxima vez que te conectas a Facebook, recuerda estos principios y úsalos tanto en tus amistades virtuales como reales. Siendo amigo a alguien no es hacer "click" a un botón en su iPhone o laptop, sino un compromiso diario y continuo de ser amigo como Jonatán o Aarón o Jesús mismo.

Sobre la autora:

Kristi (Cristina) Johnson y su esposo Tim, han pasado los últimos 20 años en España, sirviendo como plantadores de iglesia con IM. Kristia disfruta el tomar café con amigos, hallar gangas en tiendas en estantes de ventas, y capturando el mundo por la lente de su camera. Pero su pasatiempo favorito de todos los tiempos es de estar con Tim, Alejandro y Ana mientras exploran nuevas ciudades y comidas exóticas.